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教育部批准2025年起
恢復6月至3月上課

本報訊：教育部已與學校官員、教師、

學生和家長達成一致，將於7月29日開始2024-

2025學年的課程，這是逐步恢復原來的6月至

3月學曆的一部分，從現在開始的三學年後將

全面實施。

在接受《星報》採訪時，憂思教師聯盟

(ACT)證實，教師、學生和學校負責人與教育

部達成了一項「一致決定」，逐步恢復舊的

學曆，這一計劃可能會縮短2025-2026學年學

生和教師的假期。

憂思教師聯盟主席奎達強調，所有商定

的條款都沒有宣佈為最終條款，他說2024-

2025學年將於7月29日開課，而2025-2026學年

「有望」在6月的第三周開課。

奎達解釋說，為了在2026-2027學年6月

的第一周開學，2025-2026學年60天的學校假

期可以縮短15天，從而完全恢復舊的學曆。

他說:「總的來說，昨天的決定得到了利

益相關者的一致同意，尤其是學生、家長、

教師和督學聯合會……我們在中間進行了會

面，以避免突然恢復舊的日曆。」

週二，教育部在其中央辦公室與學生團

體、家長、教師和其他利益相關者就此事進

行了磋商。

在一份聲明中，教師尊嚴聯盟(TDC)主

席巴薩斯證實了諮詢的結果，並表示教育部

需要修改之前關於新學曆的命令，以實施會

議期間討論的變化。

「我們感謝環保署這次聽到了我們的呼

籲。我們期待立即公佈有關此事的政策。」

與此同時，奎達說，教育部向教師保

證，60天假期的削減將增加到他們的服務學

分中。

他補充說，在公佈逐步回歸舊學曆的政

策之前，該機構將舉行更多磋商，並召集所

有利益相關者舉行最後會議。

由於2020年新冠肺炎疫情帶來的學校封

鎖和遠程學習模式，公立學校於當年10月開

學。

去年8月開學，現場課程全部恢復。

早些時候，各種團體呼籲恢復舊的學

曆，理由是去年3月和4月學生們經歷了高

溫。

這些呼籲促使議員們提交了一項法案，

要求從2024-2025學年開始恢復到6月到3月的

舊學曆。

因為他們強調，目前的學曆從8月到6月

在菲律濱是不合適的。

計順市政府衛生和清潔工程部昨日執行例行廢物收集任務。2014年發佈的第760號總統
公告將1月定為零廢物月，今年的活動主題是「宜居社區的可持續廢物管理」。

交通事故查出
中國男子非法攜槍
本報訊：一名捲入交通事故的中國男子

因非法持有槍械被巴蘭玉計市的警察逮捕。

南警區表示，嫌疑人「一菊」（Yiju）

週二晚上10點30分左右在巴蘭玉計市的

Moonwalk描籠涯被捕。

在他被捕之前，警方接到一名村莊保安

的報告，稱該地區發生了一起交通事故。

在他們的檢查中，執法人員在嫌疑人駕

駛的汽車的副駕駛座位上發現了一把9毫米口

徑的槍支。

據報道，嫌疑人沒有出示持有和攜帶槍

支的任何文件。

「一菊」立即被帶到警察總部，在那裡

被拘留。

嫌疑犯正面臨非法持有槍支的指控。

大岷區司機每年
堵在路上117小時
可輕鬆讀完48本書

本報訊：不管你承認與否，菲律濱很少

在任何全球排名中名列前茅——無論是全球

學生評估，或是護照含金量名單。菲律濱人

似乎已經習慣了看到其他國家成為聚光燈下

的焦點，以至於當我們確實獲得了很高的排

名時，懷疑就成了我們的默認反應。

不過，這一次，大岷區奪得了冠軍，這

可能是每個當地人都不會爭辯的。2023年，

大岷區在全球387個首都圈中交通擁堵程度最

高。根據跨國交通數據提供商和定位技術專

家TomTom的數據，去年大岷區駕車者每10公

里平均花費25分30秒。

週五下午5點到6點是噩夢，每10公里的

行駛時間長達35分30秒。

從長遠來看，菲律濱司機（和通勤者）

在2023年的路上行駛時間約為240小時。其中

117小時是被堵在路上，或者花了近5天的時

間盯著前面那輛車的尾燈。

如果你想知道在這麼長的時間裡你能做

些什麼，TomTom聲稱你可以在交通繁忙的大

岷區輕鬆讀完48本書。

海關查華埠3倉庫
沒收大量走私蔬果
本報訊：海關局週三的報告，在馬尼拉

華人區的倉庫中查獲了價值逾500萬披索的疑

似走私蔬菜和水果。此前，孟訖當地貿易商

投訴稱，即使在聖誕旺季，銷售也不佳。

海關局長盧比奧說：「我們聽到你們

的聲音了。這就是我們想對菜農和菜商說

的話。我們向你們保證，我們正在追捕這

些團體，我們正在努力起訴他們，這樣他

們就不會再傷害我們勤勞的農民。」他補充

說：「因此，我們一如既往地致力於追捕這

些走私團夥——我們的目標是透過這些行動

保護我們的農民、我們的經濟和我們的消費

者。」

馬尼拉國際貨櫃碼頭的海關情報調查局

和國調局的官員前往三個倉庫（一個位於仙

尼龜拉示，兩個位於岷倫洛）執行授權書。

海關局情報部主任恩西索表示，調查小

組檢查了倉庫，在仙尼龜拉斯的倉庫發現了

價值約200萬披索的新鮮進口西蘭花。

在岷倫洛，他們也在仙下其厘發現了一

個倉庫內有新鮮進口的蔬菜和水果，其中有

青椒、蒜苗等，總價值約200萬披索。

此外，在岷倫洛的埃卡諾街的另一個

倉庫發現花椰菜、山藥、茭白筍、蓮藕、菠

菜、蕃茄、小捲心菜、茼蒿和蘋果，估計價

值100萬披索。

恩西索表示：「以上只是對這些貨物價

值的初步評估。我們將對查獲的貨物進行徹

底的盤點和檢查，以確定其確切價值，以便

針對倉庫所有者以及這些走私活動背後的公

司和個人提出適當的檢控。」

海關情報副局長朱維馬克斯．黃（音）

重申海關局致力於遵循小馬科斯總統的命

令，防止走私產品非法入境。

他說：「我相信大家跟我一樣，對於農

民和商販聖誕節的銷情因走私嚴重受挫的報

告感到非常沮喪。雖然打擊走私行動經歷嚴

格且繁瑣的程序，但正是這樣的程序，才能

將這些違法者繩之以法，送進監獄。」

小馬考慮暫停
菲健保漲保費5%

本報訊：馬拉干鄢週三表示，小馬科斯

總統正在研究衛生部長赫莫薩提出的，暫停

增加菲健康保險（PhilHealth）5%保費的要

求。

總統通訊部長加拉菲在發給記者的短信

中說：「總統正在研究這一請求。」

在週二轉發給馬拉干鄢的一封信中，

赫莫薩敦促馬科斯暫停提高保費，稱菲律濱

健康保險公司「有足夠的資金繼續提供福

利」。

第11223號共和國法令或全民醫保法規

定，從2020年起，菲健保的繳費每年都要增

加。這一政策一直實施到2022年，保費增加

到4%。

但總統辦公室在2022年以「新冠疫情帶

來的社會經濟挑戰」為由，暫停了2023年的

保費上調。

2024年1月，保費再次上調，固定在

5%。

眾院同意採用
參院版修憲案

本報訊：在小馬科斯總統面前達成了採

用參議院版本的憲法修正案的共識。

參議長祖比里週三表示，他堅信1987年

憲法修正案應由參議院和眾議院分開討論。

祖比里在發送給記者的短信中表示：

「我們不需要與眾議院一起開會來處理這些

擬議的修正案。我們將舉行自己的聽證會，

並在參議院通過該決議的最終版本。」

他提到的決議包含對憲法中具體經濟條

款的擬議修改。這是由副參議長禮牙沓和參

議員洪雅拉共同撰寫。

參議長繼續說：「在馬拉干鄢達成的共

識是眾議院將採用參議院版本。」

1月11日，祖比里和眾議長羅麻地斯等人

在馬拉干鄢與總統會面，討論了新的修憲努

力。當被問及眾議院是否明確批准採用參議

院版本時。祖比里的回答是肯定的。

他說：「眾議長同意了，我們在總統面

前握手。所以，讓我們拭目以待。」

但祖比里也說，參議院已準備好入稟大

理院質疑人民倡議的合憲性。

英簽國防合作備忘錄
優先事項包括海域問題

本市訊：菲律濱和英國簽署了一份諒解

備忘錄，概述了兩國未來五年的國防合作計

劃，海域預計將成為優先事項之一。

1月11日，菲國國防部與英國國防部簽署

了諒解備忘錄。

菲律濱大使陸辛代表菲方簽字，英國國

防部長明托伯爵代表英方簽字。

英國駐馬尼拉大使館於1月16日週二在一

封電子郵件中表示：「英國／菲律濱國防合

作諒解備忘錄是我們防務關係的基石。」

它補充說：「這份文件概述了我們未來

五年防務合作的宗旨，涵蓋軍事演習、訓練

和現代化等多個領域。我們可以預期，這種

合作將聚焦於海域、專屬經濟區、水文和英

國在未來軍事演習中的參與。」

外交部在另一份聲明中表示，諒解備忘

錄還尋求提供一個框架，以加強國防和軍事

教育、維和行動、人道主義援助和救災、研

究和技術等領域的雙邊合作。

在外交部長馬納洛和英國前外交大臣克

萊弗利於2023年8月簽署的聯合意向聲明中，

兩國同意進一步發展雙邊國防合作，以維護

基於規則的國際秩序。

當時的兩位高級外交官表示，英國和菲

律濱將基於《聯合國海洋法公約》作為所有

海洋活動的法律框架，促進「自由開放的海

洋秩序」。聲明進一步強調了兩國對「加強

海上執法、海洋環境保護、漁業管理和專業

航海」的承諾。在簽署諒解備忘錄之前，時

任英國國防部長戈爾迪男爵夫人於2023年10

月訪問菲律濱，她在菲律濱表達了英國對印

太及區域和平與安全的支持。

英國大使館表示：「英國對我們與菲律

濱的關係感到自豪，其中防務合作是至關重

要的一部分。我們期待與菲律濱密切合作，

繼續深化這種合作。」

限制長者和殘疾人折扣
星巴克被眾院調查道歉
本報訊：在菲律濱擁有星巴克運營權的

公司為他們最近瘋傳的招牌道歉，該招牌限

制老年人和殘疾人每次光顧只能享受一種食

品和一種飲料的八折折扣。

在此之前，星巴克菲律濱公司的一名代

表於週三被眾議院傳喚，就政府規定的老年

人和殘疾人折扣的應用進行調查。

眾議院議長馬丁·羅麻禮斯在一份聲明中

表示，在他的辦公室收到包括星巴克在內的

一些企業未能遵守法律的投訴後，他下令進

行調查。

眾議院籌款委員會的聽證會也提出了一

些投訴，據稱一些機構出於各種原因拒絕兌

現20%的折扣，包括正在進行的促銷活動。

據報道，一些地方政府還要求老年人登記為

選民，然後才能享受折扣。

星巴克菲律濱業務經理安吉拉·科爾在

聽證會上表示，該公司承認「標識上的錯

誤」——星巴克所有分店都有標識——並表

示「措辭不當」。

科爾說：「我們將承擔全部責任，並承

認錯誤。我們對錯誤的標識造成的混亂感到

失望。」

科爾表示，星巴克「將繼續向老年人

（和殘疾人）提供全額折扣，供他們個人使

用和享受。」

眾議員弗朗斯·卡斯特羅問科爾，星巴克

最初為什麼要發佈這項政策，並遺憾地說，

這一解釋是在一位老人向羅麻禮斯投訴之後

做出的。

科爾表示，該標識的照片在社交媒體上

流傳，引發了批評，這是「為了回應我們的

員工提出的建議」。

科爾說：「然而，我們完全遵守並重

視我們的老年人，並將折扣作為特權給予他

們。」科爾補充說：「收到第一次投訴後，

我們立即撤下了標識。」

眾議院稅源委員會主席喬伊·薩西沓敦促

在菲律濱經營咖啡連鎖店的公司——Rustans

咖啡公司——為老年人和殘疾人提供「買一

送一」的促銷

「你違反了法律。僅僅說對不起是不夠

的。」

這位議員補充說，他還收到了一份投

訴，指控麵包店連鎖店Goldilocks將政府規定

的20%折扣限制在切塊蛋糕上，並發誓他將

調查此事。

計順市殘疾人事務辦公室的負責人黛博

拉·達卡內也指出一些企業將折扣的使用限制

在每天一次。

她說：「我們希望得到工商部的協助，

以澄清此事。即使在購物中心，這也是我們

的觀察結果。」

律師馬加林達提醒企業，只有經工商部

註冊的促銷活動，才能拒絕給予額外20%折

扣。

馬加林達說：「大多數情況下，公司拒

絕折扣的原因是他們的價格已經是促銷價。

這在酒店和住宿場所非常普遍。」他目前代

表一位客戶對奧智牙斯馬可孛羅酒店的代表

提起刑事訴訟，因為他們拒絕為老年人提供

20%的折扣。

馬加林達說：「我們想提醒企業，早在

2014年10月，工商部就已經在一個案例中裁

定，只有當企業的促銷活動獲得了工商部的

許可時，雙重折扣禁令才適用。」

馬加林達補充說，申訴人此後向維科·蘇

道市長辦公室提交了一份請願書，要求撤銷

該連鎖酒店在巴石市的營業許可證。

該律師表示，由於一些地方政府部門要

求老年人先登記為選民，不然無法享受八折

優惠。

他說：「我已經提請內政部長亞描洛斯

注意這件事，這樣的要求是違反規定的。選

民登記不是強制性的，而是自願的。」

薩西沓說，目前估計有230萬老年人享受

20%的折扣，而只有不到70萬殘疾人和17萬單

親父母享受這項福利。

被揭頒發工簽給假公司

參議員促移民局整頓隊伍
本報訊：參議院少數黨副領袖洪智維洛

斯要求移民局「整頓隊伍」，因為據稱移民

局向據稱為假公司工作的外國人發放了工作

簽證。在週三的一份聲明中，洪智維洛斯回

憶說，這不是移民局第一次捲入此類爭議。

她說：「自從移民局首次爆出奶糖醜聞

以來，已經過去了四年。為什麼看起來一切

都沒變？移民局最終什麼時候能改正？參議

院還需要多少次聽證會？令人失望的是，該

機構再次處於這個問題的前沿和中心。」

2020年，洪智維洛斯揭露了一些腐敗

的移民局人員涉嫌參與所謂的「奶糖騙局」

（俗稱保關）——一種據稱以賄賂方式允許

外國人進入菲律濱。

洪智維洛斯指出，最近向外國人發放的

工作簽證，如果被證明是真的，可能會對國

家安全構成威脅。

他說：「我們不知道那些進入這個國家

的人是否是犯罪集團和罪犯。我們也有資料

顯示，這些工作簽證是外國人用來為菲律濱

離岸博彩運營商工作的。我們將在下次聽證

會上對此進行調查。」

司法部早些時候下令對移民局涉嫌參與

該爭議進行調查。


